



Tela de algodón, 12 de Agosto de 1918.

Mr. Genl. ALVARO OMBROSA,  
Honorable Señora.

My General:

Desde mi llegada a esta ciudad he estado en contacto con las personas que me han hablado de usted.

De seguro que no los habrá perdido.

En San Diego me dijo el Sr. Genl. Ombrosa que estaba muy enfermo.

Cuando me enteré de su noticia.

Primero por el gran amor que le tengo; segundo, porque México, al morir Ud., perdería al mejor de sus hijos.

Este mundo es un mundo de tantas miserias, de tantas víctimas y tantos criminales que queda a guisa de hombres honrados, leales y verdaderamente patriotas como usted.

En Ud. en estos momentos gloriosos, el más genuino representante de los más bellos ideales de la Revolución.

Y caso que le diga no podría ser adúltero en modo alguno.

Recuerde Ud. que mientras estuvo en sus días inmediatos me dio de mí una sola frase de elogio.

Hay que hablar de la absoluta libertad y la independencia de este mundo que le dieron los que más arduamente lucharon por nuestra patria mejor.

Yo digo, pues, votos de toda corazón, porque Ud. reciba muy pronto su salud y siga siendo siempre el Alvaro Ombrosa a quien conocí.

Escribo en algún rasgo perdido.

Me alegraría muchísimo de saber que sus negocios marchan con viento en popa.

Yo, mientras que cosa no suceda, haré lo necesario para que los neces cuando menos.

Reciba un abrazo cariñoso y cordialísimo de un antiguo amigo y amigo.

*[Handwritten signature]*

22 de agosto de 1918.

Sr. Corl. JUAN C. ZERTUCHE.  
*a/c. Gral. Manuel Pérez Treviño.  
Mexicali. B. Cal.*

Muy estimado amigo:-

He recibido su atenta carta del 12 de los corrientes y me apresuré a contestarla manifestándole que antes de esta no ha llegado a mi poder ninguna otra carta de usted ni telegramas.

Le agradezco vivamente las frases cariñosas y encomiásticas de su carta, porque las juzgo sinceras como todo lo suyo.

Mi salud ha estado quebrantada, pero me ha permitido, sin embargo, atender mis negocios de garbanzo que espero dejar terminados el próximo mes de septiembre con muy buen éxito. Al terminar la liquidación y el Balance General de este año, tengo la intención de internarme en algún hospital para atender mi salud y es casi seguro que será en California, en cuyo caso tendremos probablemente oportunidad de vernos y charlar mucho sobre nuestras vicisitudes pasadas.

Reciba un abrazo cariñoso y mis recuerdos para los respetables habitantes de esa Isla, con quienes espero esté usted cultivando muy buenas relaciones.

Su amigo afmo. y compañero que mucho lo estima.

AO/FTb

*F.D. - El Gral. Obregón salió hoy a medio día*

para Los Angeles. Me dejó dictada  
esta carta y me encargó firmarla  
y mandársela.

Reciba muy afectuosos saludos de  
su amigo y S.

J. F.